
CHAPITRE 2 • Les principes et les valeurs de la République 

Script vidéo p. 33 (college.nathan.fr/23emc0204) 

Script de la vidéo « Cérémonie d’accueil dans la nationalité française » 

Irina Zidaroiu Loison : J’ai reçu la nationalité française, donc je suis venue célébrer 

cela. Ça rend officiel un papier et c’est beaucoup plus chaleureux et on se sent 

vraiment accueilli, ce n’est pas juste envoyé par la Poste. On sent qu’on est vraiment 

invités en France. On veut de nous, donc ça me fait plaisir. Je suis ici depuis dix ans, 

en France. On s’est mariés, j’ai une fille ; j’aurais aimé qu’elle soit là – elle est à l’école. 

J’ai fait des études ici, en France, j’ai commencé à travailler. Je suis originaire de 

Roumanie. C’est un moment très important. C’est un honneur pour moi et je suis très 

heureuse d’être ici et de recevoir mon certificat : je suis née en France, voilà. 

Marie-Josée Kivuvu : Je suis là parce que j’ai obtenu la nationalité française. Je suis 

arrivée en France en 2008 et voilà, maintenant, on est en 2018 et j’ai obtenu ma 

nationalité. Je suis avec mon mari, Guy, mes deux enfants, Krista et Karl, qui ont aussi 

leur nationalité. C’est vraiment une belle cérémonie pour nous car c’est un acte 

fondamental et ‘l’aboutissement d’un parcours réussi d’intégration française. C’est 

important d’avoir cette cérémonie, comme ça nous avons compris que nous sommes 

vraiment bien accueillis en France.  

Violaine Démaret, secrétaire générale de la préfecture du Nord : Alors tous les 

jours, nous en réalité, en préfecture, et dans toutes les préfectures de France, on a 

des agents, ici ils sont présents, qui sont dans nos services de naturalisation et qui 

instruisent les demandes d’étrangers qui sont en situation régulière sur notre territoire 

et qui veulent devenir français, donc qui veulent acquérir de nouveaux droits et de 



nouveaux devoirs en même temps. Ce type de cérémonies est organisé partout en 

France. Les préfectures le font à des rythmes différents. Et ici, on fait ça pour les 

naturalisés de l’arrondissement de Lille. Ceux qui deviennent Français n’ont pas 

besoin de cette cérémonie-là juridiquement, mais c’est un moment important, c’est un 

moment solennel qui a un sens, et c’est pour ça que moi, je trouve qu’il est important 

de marquer ça car c’est une façon aussi de marquer le caractère chaleureux de leur 

accueil en France. On a vu beaucoup de sourires. On a vu des larmes aussi, même si 

c’étaient des larmes de joie, donc quand on sait en plus ce que connaît le pays, on est 

content d’avoir ces moments-là de lien national fort. 

  



 


